



Novembre 2024

Une première ! Visite de la centrale nucléaire de Braud-et-Saint-Louis (Gironde) Vendredi 15 novembre



Une douzaine de membres de AFST de la nouvelle Aquitaine se sont retrouvés le long de l'estuaire de la Gironde à Braud-et-Saint-Louis, pour déjeuner avant de visiter la centrale nucléaire du Blayais qui fournit 5,7% de la production française et couvre 65 % des besoins en électricité de la région.

Entrée en service en 1981, Blayais est une des 18 centrales réparties sur le territoire qui comptabilisent 56 réacteurs. Elle se compose de 4 réacteurs. Le site emploie un peu plus de 2500 personnes et en fait l'employeur n° 2 du département.

Une visite très particulière qui demande l'élaboration d'un fichier envoyé à EDF et à la Préfecture plus de 40 jours à l'avance, des process d'accès longs et ultra sécurisés (les dernières technologies dont par exemple la vérification de la main comprenant un scan du service veineux), des contrôles continus à chaque point de passage, revêtir un vestiaire approprié au lieu de garder ses vêtements civils et ne pas être en possession de son téléphone portable et donc ne pas prendre de photos...

Site ultra-sensible et ultra sécurisé, gardé 24h/24 par la gendarmerie aussi bien par la terre que par les airs, nous accéderons à un des réacteurs en compagnie de notre guide Lucie qui nous donnera un maximum d'informations techniques après nous avoir fait découvrir le monde du nucléaire lors d'une présentation.

Une grande première pour notre groupe qui ne consommera plus l'électricité quotidienne sans penser à la centrale de Braud-et-Saint-Louis !

Christine Teillet



Chez l'ami Prosper Jeudi 21 novembre



Petite réunion entre amis(es) de la section AFST Midi Pyrénées, chez Prosper Spielmann (ex Directeur des ventes chez Fram), à Balma.

À la suite de l'annulation de la sortie prévue à Castelnaudary et à son invitation, nous nous sommes retrouvés autour d'un repas Lorrain/Lyonnais concocté avec "amour" par Prosper : Flammekueche (maison) et saucisson lyonnais pommes vapeur !!, le tout arrosé d'un Gaillac nouveau (région oblige !!)

Excellent repas et grand moment de convivialité.

Etaient présents : Nicole Plet, Nicole Colson, Marc et Annie Larribe , Pierre-louis Pardieu , Daniel Nortier, et Prosper Spielmann.

Prochaine rencontre prévue le jeudi 16 janvier 2025 à Toulouse pour notre journée Solidarité. Cette année nous envisageons de distribuer les dons au Secours Populaire ou Secours Catholique, voire aux Restos du Cœur.

Daniel Nortier

Une Première réussie pour la « Planche-Apéro-Théâtre » à Lyon Jeudi 28 novembre

C'était un coup d'essai...et ils en redemandent !

Une quinzaine de membres de la délégation « Auvergne-Rhône Alpes » se sont retrouvés le 28 novembre dans un ancien cinéma de Lyon devenu le théâtre « La Comédie ».

Rendez-vous à une heure insolite (18h00) pour partager des « planches apéro » avant le spectacle qui démarrait à 19h00 précises.

La pièce « Le P'tit coiffeur », sous un angle comique (des activités « spéciales » avec des femmes recrutées dans le salon de coiffure) ouvre en fait la voie à des profondes méditations sur le rôle des uns et des autres en pleine période d'occupation puis d'épuration à Chartres juste après la libération de 1945.

Jouée à la perfection, les acteurs ont eu droit à une ovation bien méritée.

La petite « troupe » AFST a même eu le privilège de voir l'actrice principale prendre les photos témoins de notre présence !

Dès 20h30 chacun a pu rejoindre son domicile, non sans avoir demandé à renouveler cette expérience.

Prochaines activités : la galette des rois en janvier ; le cavage des truffes en février suivi d'une escapade de 3 jours en suisse à la mi-mars.

Jacques Mangeant

